

EL INDEPENDIENTE

HECHOS,

AÑO 2

1ª Semana de Diciembre de 1952

Nº 64

NO PALABRAS

Oficina: Pasaje Troyo
Tel. J-6482

Apartados:
San José 2178—Heredia 95

Director:
ROSENDO SALAS VALENCIANO

₡ 0.25

EL 10% SE LO APLICARON A LOS RICOS PERO LOS POBRES LO PAGAN

Dice la Señorita América Hernández

CUATRO

Labor de UNESCO en Educación en la India



Gracias al programa de cupones-donativo de la UNESCO ha sido posible suministrar receptores de radio para actividades culturales de grupos, como el que aparece en la fotografía, tomada en un sector de la ciudad de Bombay, en la India. Una visitadora social del Comité de Educación Social de Bombay dirige la palabra a una reunión de vecinos después de haber escuchado una transmisión de radio. En el curso de estas actividades se discuten temas sobre instrucción primaria, salubridad, ciudadanía, artes manuales y otros aspectos de educación social.

TURRIALBA CON NOSOTROS

CERCA DE CINCUENTA SUSCRIPCIONES. VA EN PRIMER LUGAR DESPUES DE PUERTO CORTES. EN UN SOLO DIA, CON LA VISITA DE NUESTRO DIRECTOR SE ELEVO A ESA SUMA

El jueves 27 de los corrientes visitó nuestro Director, el Presbo. Salas Valenciano Turrialba. Optima impresión le causó el movimiento de la ciudad, el espíritu progresista de sus habitantes y la pintoresca configuración de su suelo. Después de conversar con diferentes personas organizó aquella agencia de la siguiente manera:

Agente Primero: Don Juan González L. Reparte el periódico el jovencito Salvador González, su hijo. Corresponsal quedó el señor Carlos Solano (de quien esperamos semanalmente noticias aún para entusiasmo de lectores. Agencia segunda: Don Abel Salas Salas.

D. Orendes Viquez habla para EL INDEPENDIENTE—

Vea Pág. 3

Vecinos de Pto. Cortés se dirigen al Pbo. Salas Valenciano—

Vea Pág. 6

DAN ESPERANZA PARA CAMPO DE AVIACION EN Pto. CORTES

La altruista Señora Doña Flora de Wong, recibe contestación a la solicitud

Página TRES

SE ACERCA EL DIA DE LA HUELGA DE PROTESTA CONTRA LAS COMPAÑIAS

Diez mil firmas están listas, ahora vendrán los frutos

Señor Director de
"EL INDEPENDIENTE"
Estimado señor:

El Comité Pro-Defensa de los

Consumidores de Energía Eléctrica que tiene como objetivos de lucha echar abajo el alza injusta e ilegal de las tarifas eléctricas, la naciona-

lización inmediata de las Compañías y a construcción nacional de plantas generadoras desea, al apro

—Pasa a la página OCHO

EL PARTIDO REGENERACION NACIONAL PEDIRA LA RENUNCIA

del Tribunal Electoral

EN FORMA INESPERADA PLANTEOSE ANTE EL SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPUBLICA LA SITUACION ELECTORAL

Los señores Magistrados del Supremo Tribunal de Elecciones, el señor Presidente de la Corte de Justicia y el señor Ministro de Gobernación, se reunieron hoy al medio día con el señor Presidente de la República en la Casa Presidencial. Fue expuesta y analizada en todos sus aspectos la presente situación política y sus repercusiones tanto en el país como en el extranjero, dándose a conocer, además, el plan de solución formulado por el Supremo Tribunal de Elecciones

Es posible que se hagan algunas permutas de Magistrados, así como del señor Director del Registro Civil. — El Diputado Dr. Antonio Peña Chavarría fue llamado a la Casa Presidencial, entrevistándose con el señor Presidente de la República

Use llantas FIRESTONE si quiere un buen rendimiento

ATENTADO DINAMITERO ANOCHE

No hubo desgracias personales. Un detenido por sospechas. Nada en claro todavía. Unica pista: unos anteojos negros

Anoche, a eso de las 9.45 hizo explosión una potente bomba de dinamita en el terreno desocupado que está diagonal a la esquina N. E. de la Casa presidencial. Dichosamente no hubo desgracias personales ni daños materiales que lamentar. Inmediatamente hicieron acto de presencia en el sitio del suceso, los Directores de la fuerza pública. Momentos después fué detenido un joven a quien consideraron sospechoso, sin que todavía se le haya concretado ningún cargo.

Hoy en la tarde sería interrogado nuevamente. Como única pista a seguir se tienen unos espejuelos negros; con ellos piensan los investigadores llegar a conclusiones de importancia.

Por otro lado, hemos sabido que hoy en la mañana se reunieron el señor Ministro de Seguridad Pública, el Director de la Guardia Civil y otros funcionarios de la seguridad pública para tratar el asunto de las bombas, a fin de tomar las precauciones del caso.

Duerma mejor tomando **KINOCOLA**



MENSAJE DEL "DIA DE GRACIAS" DEL PRESIDENTE ELECTO EISENHOWER

NUEVA YORK, 27 (INS). —El Presidente electo Eisenhower pidió hoy a todos los norteamericanos que reconozcan que Dios Todopoderoso puede proporcionar esa fuerza adicional que, para estos tiempos de tribulación, es tan necesaria.

El mensaje especial del Día de Dar Gracias del Gral. Eisenhower fué dado a la publicidad en nombre de la religión no-sectaria en el movimiento de la vida norteamericana. Ese movimiento des-

arrolla una campaña nacional cada mes de noviembre para pedir a los norteamericanos que asistan y sus tenten a la Iglesia o sinagoga de su elección. Eisenhower recaló las convicciones religiosas sobre las que se fundó esta Nación y subrayó que los primeros colonizadores de los Estados Unidos dependieron del Poder Divino, más allá de ellos mismos, que proporcionó la fuerza que les permitió triunfar.

Por el placer de tomarla y por el orgullo de tomar lo mejor, pide usted la deliciosa

CERVEZA GAMBRINUS



TOMANDO Gambrinus se llena el paladar de una frescura estimulante, que produce inmensa satisfacción. Hay, además, un regocijo íntimo en saber escoger una cerveza fina.

Tome Cerveza Gambrinus con orgullo y real distinción.

ASCENSO JERARQUICO DEL VATICANO EN LA CHINA LIBRE

La Prefectura Apostólica de Taipei ha sido elevada al rango de Arzobispado, y Monseñor José Kuo, Prefecto Apostólico, se ha convertido en Arzobispo. La ceremonia de consagración tuvo lugar el 26 de octubre. Al regresar recientemente a Taipei procedente de Hong Kong, donde había estado a cargo de los refugiados católicos chinos que venían del continente, el Arzobispo Kuo dijo a la prensa que se sentía muy honrado por el Vaticano, y que esta no era solamente su propia gloria sino también de la China libre.

Autorizado nuevo horario para el mercado central

En la sesión municipal de anoche se acordó establecer nuevo horario de cierre del mercado central, para los días de diciembre en que se produce una intensificación de las actividades comerciales.

Del 19 al 6 de diciembre, se cerrará a las 6 p. m.; el domingo 7, a las 1 p. m.; del 8 al 13, a las 7 p. m.; el domingo 14, a las 1 p. m.; del 15 al 19, a las 10 p. m.; el sábado 20, a las 11 p. m.; el domingo 21, a las 10 p. m.; el lunes 22 a las 11 p. m. y el 23 y 24 a las 12 de la noche. Este nuevo horario significará mayor comodidad para el público y proporcionará mayores beneficios a los comerciantes.

Para los AGRICULTORES

ANTEOJOS CONTRA SOL

OPTICA TRENAN



Detrás de la Iglesia La Merced

Repuestos para anteojos, Armazones y estuches en toda forma y estilos modernos.



TRATADO SECRETO?

PARIS, 27. (INS). —En los círculos del Quai D'Orsay, donde radica el Ministerio del Exterior francés, se ha desmentido hoy categóricamente la noticia publicada por el semanario "Semaine D'Monde" diciendo que se había concertado un tratado secreto entre Francia y España.

BOTICA GARCIA

Teléfono 58 — Cartago

Ofrece un esmerado servicio de Recetas

A sus órdenes

Lic. Carlos A. García

NUMAR AMERICAN BRAND

DELICIOSA CON EL PAN — PRUEBELA

SI NAUFRAGA LA LIBERTAD DEL SUFRAGIO ES CRIMINAL EL SILENCIO

No pretendo tener credenciales políticas, dice estimable amigo de San Joaquín de Heredia, Orendes Víquez

—Estoy alejado de la política y no tengo banderita. Pero cada día que pasa me convengo más de que resulta criminal que los ciudadanos guardemos silencio, mientras naufraga la libertad del sufragio, que es la base fundamental del régimen democrático de que tanto nos ufamamos los costarricenses.

Por eso pido un campo en el periódico EL INDEPENDIENTE para sentar mi protesta y para decirles a mis compatriotas que ya no es posible cruzarse de brazos y contemplar impasibles los acontecimientos sino que se impone una acción cívica de gran envergadura, para hacer sentir a quienes correspondan, que nuestro pueblo no está dispuesto a tolerar que se arrebatase una de sus más gloriosas conquistas, como es la de elegir libremente el mandatario que más convenga a los altos intereses de la Patria.

No pretendo tener credenciales políticas para hacer este llamamiento: pero si reivindico las de ciudadano que en momentos difíciles ha tenido siempre actitudes definidas. Defendiendo la libertad del sufragio, en la administración de don León Cortés, fui interrumpido por las autoridades de policía cuando hacía una transmisión radial en la Estación Costa Rica. En la pasada contienda y en unión de amigos y cooptarios ulatistas, pasamos 35 días con sus noches en vela en las Vegas del Poás, dispuestos a ofrendar la vida por esas mismas libertades, mientras mis hijos permanecían en la cárcel.

Esas son mis credenciales para dar el grito de alarma a la ciudadanía, ante el estado actual de cosas, que es igual o peor que antes, pues al menos en la Administración Picado, los miembros del Tribunal Electoral y el Director del Registro pertenecían al ulatismo, que era el partido de oposición.

La actitud de este tribunal de ahora me recuerda días ya lejanos de mi infancia, cuando un peón llegó a pedirle a mi abuelo que le dijera algún dinero "para quitarse la goma". El viejito que de Dios goce, le dió una peseta y como el peón le dijera que con aquello no hacía nada, mi abuelo le dijo: "es para que comprés al menos dos reales de vergüenza".

Por el proyecto que he visto que al parecer, lo que más preocupa a los señores del Tribunal, es que les aumenten el sueldo. Yo estaría dispuesto a tal concesión, aunque fuera por suscripción popular, para lo cual me apuntaría en la cantidad correspondiente, pero que renuncien si no están dispuestos a cumplir con su deber y no ins-

piran confianza a la inmensa mayoría del pueblo.

Tengo el más alto concepto del señor Presidente Ulate y en mis sentimientos de amistad casi podría decir que le tengo elevado un altar. No quisiera que los acontecimientos, que están precipitándose, me tuvieran que hacer cambiar ese concepto de Apóstol de la Democracia en lo que tengo, por sus actuaciones hasta el presente, por un ídolo de barro que se dejó hacer víctima de ambiciones malsanas y bastardas de quienes quieren atropellarlo todo para escalar el poder por caminos vedados.

Termino recordando actuaciones de mi abuelo, uno de aquellos patricios cuyos recios ejemplos de moralidad y decencia deberíamos tener presentes en todo momento los costarricenses. Tenía en su gaveta pelos de bigote que respondían a deudas contraídas y a palabras empeñadas. Religiosamente se iban retirando en la fecha de su vencimiento. Estoy convencido de que en el Tribunal, en el Registro y en otras dependencias nacionales, harían falta muchos pelos de bigotes como aquellos.

Orendes Víquez

EL NIDO

SODA Y RESTAURANT

HEREDIA

TELEFONO 61

TABASCO

— DA VIDA —



EL ESTIMULANTE DE LOS DEPORTISTAS

Por algo será que todos piden

GALLETAS ACUÑA

Es un triunfo de la INDUSTRIA NACIONAL

Las mejores harinas El mayor esmero

FÁBRICA DE GALLETAS ACUÑA - Heredia

APARTADO 30— SOBRECITOS a 0.10 Cent.

Puerto Cortés tendrá su Aeropuerto...?

San José 6 de noviembre 1952

Señora Flora S. de Wong.

En contestación a su carta de 3 del corriente y en atención a sus deseos, me permito enviarle con la presente copia el oficio N° 7322 de 23 de octubre anterior dirigido al ingeniero Edwin Góngora, Jefe del Departamento de Aeropuertos con el que envié el memorial que usted tuvo bien poner en mis manos por conducto del presbítero Rosendo Salas Valenciano.

Aprovecho la oportunidad para informarle que el ingeniero Góngora ha pasado su memorial a estudio del Jefe del Departamento de Diseño y Planeamiento de Aeropuertos a fin de que se sirva consultarlo con la Junta de Aviación Civil y el Jefe de Misión de Aeronáutica Civil del Gobierno de los Estados Unidos.

Me suscribo de usted muy atentamente,

CARLOS MANUEL ROJAS
Ministro de Obras Públicas

Nota de la dirección:

Seguiremos trabajando en este sentido para que Puerto Cortés el lugar de la zona donde he encontrado mayor cooperación siga adelante. Agradecemos la invitación que la distinguida familia Wong hace a nuestro director y llegaremos muy pronto por allí.

PUNTO ROJO

sí es jabón

FRACASO LA REFORMA PRESIDENCIAL

Después de muchos ofrecimientos hechos a los padres conscriptos del legislativo fracasó la reforma presidencial para volver pronto al poder. Los acontecimientos pasados y las decepciones que ha recibido el pueblo dieron al traste con tales pretensiones que se aparentaban negativas para demostrar lo contrario. Quiere decir que ya el pueblo conoce la talla de sus políticos y por eso ahora cantará otro gallo. Muchos individuos se han creído que el pueblo va a llorar su salida y quizá hasta el pueblo la espera porque una cosa es la demagogia y otra los hechos... no es posible que se facultativo inventar honores cuando el pueblo es el mejor censor...

SECCION BIOGRAFICA.

DOUGLAS Mac ARTHUR



fué jefe de la misma. Fué condecorado por varios gobiernos extranjeros como consecuencia de los méritos que contrajo en la guerra mundial. Estuvo con el ejército norteamericano en Alemania hasta abril de 1919.

En ese mismo año fué nombrado superintendente de la Academia de West Point. En 1930 Hoover le nombró jefe del Estado Mayor del ejército norteamericano cargo que desempeñó hasta 1935, fecha en que pasó a ocupar el puesto de consejero militar del gobierno de Filipinas.

En dicho país desarrolló un vasto plan de organización de las fuerzas nativas y norteamericanas destacadas en aquellas islas y de preparación de sus obras de defensa. En 1917 se retiró del servicio activo. Mc Arthur fijó su residencia en Filipinas, donde se dedicó a estudiar los planes y métodos de los grandes estrategas de la historia.

Desde el primer momento exteriorizó su admiración por Inglaterra y por los demás pueblos que lucharon frente al "Eje". El 26 de julio de 1941 el presidente Roo

General norteamericano, nacido en Little Rock, Estado de Arkansas, el 26 de enero de 1881. Estudió en la Academia de West Point, sobresaliendo en las calificaciones. En 1917 estuvo en Francia como coronel del Estado Mayor de la 42ª división. Más tarde

TELEFONO 2616

NUEVA FOTO PACHECO

150 vs. Sur de la Catedral

sevelt, previendo lo que se avecinaba, lo nombró jefe de las fuerzas norteamericanas en el Extremo Oriente. Formó un ejército de 165.000 hombres, filipinos y norteamericanos. Cuando se produjo el ataque japonés, MacArthur dirigió la valiente resistencia filipina.

Las fuerzas bajo su mando mantuvieron las posiciones en la península de Batán hasta el mes de abril de 1942 y más tarde las de la península de Corregidor, a pesar de la superioridad nipona. El día 17 de marzo del mismo año fué nombrado jefe supremo de las fuerzas aliadas en Australia.

El dirigió las operaciones en la zona del Pacífico. Ultimamente, en desacuerdo con Truman se retiró. Se espera que IKE lo llame.

SUSCRIBASE AL "INDEPENDIENTE"

QUIEN PAGA EL 10 % ...?

Haciendo su recorrido matinal uno de nuestros reporteros, tuvo la oportunidad de entrevistar a una estimada señorita, la que en el curso de la conversación que indudablemente estribó en el tópico de los problemas con que los pobres se enfrentan a diario, nos manifestó lo que sigue:

Dice la señorita América Hernández, que así se llama la entrevistada, que entre otras, está la injusticia del diez por ciento que se les aplicó a los ricos y el tal impuesto han evadido en una u otra forma, pero que los pobres no han dejado un momento de pagar, indirectamente, con las naturales consecuencias, lamentables para la economía de los mismos. Continúa la Srta. Hernández, concretando que como a los ricos se les impuso el diez por ciento, unos subieron las casas, otros los artículos comestibles y todos el nivel de la vida. Concluye la misma señorita diciendo que es lamentable que el gobierno descuide tan por completo a la gente pobre, despreocupándose de sus problemas a los cuales deberían de darles una importancia primordial,

FÓSFOROS
Aguila
— y —
Campeón
HEREDIA

Para sus refrescos

BOLÍVAR

Todos los prefieren
ESQUIVEL SUC.
HEREDIA

CACAO CARTAGO

Es el Único Casero

TELEFONOS: San José 2093 - Cartago 44



ORDENE EN LOS PRINCIPALES ESTABLECIMIENTOS DEL RAMO Y EN LAS BOTICAS
Distribuidores Exclusivos: Almacén LUIS OLLE S. A.

SECCION RELIGIOSA.

SABE UD. POR QUE SE BENDICEN LAS ARMAS?

TELEFONO 2616

NUEVA FOTO PACHECO

150 vs. Sur de la Catedral

La vez pasada iniciamos sección religiosa para que los que tuvieran dudas hicieran consultas a esta dirección. Ahora nos llega un consulta del Cairo, Línea Vieja. La firma el señor J. V. Alvarado. Ponemos el nombre del que consulta porque él no nos ha perdido que lo omitamos y porque la consulta no tiene carácter de reserva ya que lo que se desea saber es del dominio común.

Pregunta el aludido señor:

PORQUE DEBE REZARSE EL ROSARIO:?

Respuesta:—Porque estando compuesto de Padrenuestros y Avemarías que son las oraciones más adeptas a Dios. Y por la tradición y origen del mismo que paró la herejía en Francia además de los muchos milagros que de continuo registra la historia, por esos motivos se debe rezar el Santo Rosario aún porque es un acto de culto a Dios y al mismo tiempo de humildad que es lo que agrada a Dios. "En donde se reza el Rosario no faltará qué comer", decía un santo.

POR QUE BENDICEN LAS ARMAS:?

Las armas se pueden bendecir porque a veces se pueden emplear para altos fines de Dios, por ejemplo, cuando España sacó los moros se vió al apóstol Santiago, que desde un caballo defendía los intereses cristianos, igualmente

dígase de la guerra contra los musulmanes cuando la misma Virgen María defendió las huestes cristianas que eran amenazadas por el mahometismo. Lo mismo pasó hace poco en la guerra antieristiana de España: guerra religiosa.

El que se bendigan las armas no quiere decir q' la Igle

sia desee la muerte porque la iglesia no responde del mal uso que le den los hombres para matar.

En casos especiales que se haga alguna bendición, eso no quita que en determinados casos la Iglesia no aconseje tales bendiciones cuando hay fines específicos malos.

CONSAGRADA A FABRICAR CAÑONES QUE DEFIENDAN EL IMPERIALISMO RUSO

Conceptos de un Editorial del Diario "El Mundo" de la Habana

En un editorial, "El Mundo" diario habanero, califica de hecho "monstruoso" el trabajo forzado en la Unión Soviética y sus satélites, que sirve para defender el imperialismo ruso "tan semejante al de Pedro el Grande".

El sistema, dice "El Mundo", "no sólo prueba la hipocresía insinceridad del totalitarismo moscovita, sino también la quiebra de las teorías socialistas".

El Editorial dice en su parte:

"Uno de los fenómenos más inquietantes del mundo actual, que llega a hacer dudar de si la humanidad avanza o retrocede, es el brote paradójico y criminal de esclavitud que ha surgido en los países que se dicen íntegramente comunistas. No se trata de manifestaciones apasionadas de las polémicas doctrinales, sino de hechos perfectamente comprobados por el Comité Especial de la ONU para investigar las condiciones y la existencia del trabajo esclavo en el mundo".

"Este hecho monstruoso en nuestros tiempos de progreso y libertad y que precisamente surge

en naciones sometidas a un régimen que monopoliza la defensa del obrero contra los abusos del capitalismo, no sólo prueba la hipocresía insinceridad del totalitarismo moscovita, sino también la quiebra de las teorías socialistas.

"El obrero ruso aunque no esté formalmente tratado como esclavo, sustantivamente sí sufre por el hecho: Jornales insuficientes; disciplina férrea, carece de derecho a la huelga o a la reclamación, no tiene libertad política y además, se ve continuamente amenazado por el terror de las acusaciones de sabotaje, si su trabajo, a destajo es considerado como deficiente.

Es éste, el paraíso de los proletarios y la patria de los trabajadores?

Y si aún esa labor sin esperanzas de mejoramiento, ni posibles apelación fuera para aumentar el bienestar social... Pero está consagrado a fabricar cañones y máquinas de destrucción, que defienden el imperialismo ruso tan semejante al de Pedro el Grande".

Directorio Profesional

Dr. J. B. BERNINI B.
Cirujano - Obstétrico
- HEREDIA -

Dr. Alejandro Vargas A.
Médico Osteópata
Oficina 150 vs. al Norte
de la Botica Oriental.
Teléfono 2983

LIC. WILLIAN
FERNANDEZ MATHEU
Abogado y Notario Público.
- 25 varas al Sur
del Reloj de Catedral.-
Alajuela.

Dr. Carlos Vargas Arce
125 Varas Norte
Botica Oriental
Cirujano Dentista

RADIOS PHILIPS (HOLANDESES)

"LOS RECEPTORES DE TONALIDAD PERFECTA"

Los Receptores "PHILIPS" son los receptores acertados. Se han conquistado un renombre mundial de seguridad, y estos aparatos harán honor a la gran marca que llevan.



TROPICAL COMMISSION CO. LTD.
SIGURD ROY

TELS.: 3432 - 2871

APTDO.: 661

QUE SE DE AUTONOMIA A LA JUNTA DE PROTECCION SOCIAL DE OSA

Director del Diario El Independiente.
Presbítero don Rosendo Salas Valenciano

Muy querido padre Salas V.:

La comunidad del Cantón de Osa, por nuestro medio le rogamos un campito en su muy leído diario Independiente para que el Sr. Presidente de la República, don Otilio Ulate Blanco, los Sres. Srios de Estado en los Despachos de Salubridad y Asistencia Pública, Hacienda y Economía y la Honorable Cámara de Diputados hagan algo porque se vuelva la AUTONOMIA a la Nueva Junta de Prot. Social que se eligió en esta y que será publicada en La Gaceta Oficial.

El primordial objeto de esta nueva elección se debe a las múltiples injusticias que está cometiendo el Consejo Técnico de Salubridad Pública hace más o menos un año. Injusticia que va en daño directo de miles de niños, madres, ancianos y trabajadores que a diario acuden con sus enfermos a donde el prestigiado Doctor Don Manuel Fco. Zamora, quien es el Director no solo del Hospital San José "de aquí, sino también de la Unidad Sanitaria. Injusticia que a esta hora tiene sin ropa a los enfermos internados, (niños, Sras que llegan al Salón de Maternidad, etc. Injusticia que le resta medicinas a los enfermos de consulta externa, todos en su mayoría muy pobres.

Anteriormente nada de esto sucedió, porque hubo una Junta integrada por ciudadanos muy entregados a remediar sus necesidades, comprando una planta Eléctrica muy buena para dar fuerza y luz a esta importante Institución, asistencia del Cementerio pago de empleados, pago de las cuentas por medicinas, deudas, mantenimiento de un Dispensario en Puerto Jiménez que aún no ha sido puesto al servicio de esa comunidad, pero si le restan al presupuesto anual la suma de Vein-

DEPOSITO DE MADERAS

EL MODERNO

Teléfono N° 5897

150 varas al Sur del Bar Costa Rica

ticinco mil colones. Nos referimos al presupuesto de esta Institución que se recoge de un impuesto que se creó para el Cantón de Osa, y que da una suma muy buena de Doscientos Cincuenta mil colones anualmente. También tiene otra entrada muy buena, el de la Lotería Nacional. Estas entradas que ahora son recogidas por la Sria. de Hacienda, se rebajaron a este mismo presupuesto a la cantidad de Ciento Treinta mil colones.

Ignoramos qué ley creó esta reforma o por qué motivo se le hizo este daño a Puerto Cortés de Osa. Claro está que la anterior Junta de Prot. Soc. al verse ya despojada por orden de la Sria. de Salubridad Pública, de su AUTONOMIA, nada tenía que hacer ya. Renunciar y desamparar al querido amigo Dr. Zamora Rojas con esta pesada Cruz, sin medicinas, sin dinero como pagar puntualmente a sus subalternos colaboradores cada mes, pues si no fuera por la gentileza del Sr. Tesorero don Cmo. Webb, durarían hasta medio mes sin recibir sus sueldos.

La situación a llegado a tal extremo que a muchos enfermos se les notifica que no hay medicinas para ellos, a los enfermos interinos, que traigan de sus casas ropas con que cubrir sus cuerpos, otros que consigan leche afuera para sus niños, porque la que se pide llega hasta cuando quiera DIOS.

Nunca esta Institución fué incumplida con el pago de las medicinas para el Hospital. Siempre pagó al día las facturas. Ahora es

todo lo contrario. De Junio a esta parte se le debe al Comercio Farmacéutico Josefino nada menos que doce mil colones. Por qué se debe tanto? No hay entradas fijas? con que pagar estas cuentas? Habrá que hacer un Turno Feria para recaudar fondos y con ellos salvar el prestigio de dicha Institución?

El Sr. Director de Asistencia Pública, le dijo en su visita que le hiciera el Dr. Zamora en San José, que si no tenía madera con que hacer Ataúdes, que se dirigieran al Municipio de Osa. Que estaba obligada a Cooperar con esta sagrada misión.

El Laboratorio Bacteriológico carece de un Binocular, carece de un buen aparato Rayos X. Hace falta un salón de aislamiento, Medicinas para la Farmacia y arreglar mejor el Cementerio con una buena cerca y un buen portón.

Por qué es que al Dr. Manuel Fco. Zamora Rojas le tienen tan mala voluntad el Consejo Técnico de Salubridad Pública, y siempre le andan con mentiras y engaños?

El Gobierno y sus colegas tienen una deuda con el Dr. Zamora Rojas porque fué un valiente y sacrificado Ulatista. Su vida estuvo al borde de la tumba en DOMINICAL. Tan ligero olvidan los sacrificios de un leal e incondicional Ulatista? Es que le duelen darle al Dr. Zamora su decidido apoyo y medios para que pueda

trabajar en favor de sus pacientes? Ya don Otilio Ulate Blanco, nuestro gran presidente está al tanto de esto, porque una vez se le mandó una carta imponiéndolo de todo.

El hizo lo que estuvo a su alcance dejándolo a sus Srios. de Estado el resto por hacer en favor de la comunidad del cantón de Osa.

Pedimos a los Sres. Diputados de la Prov. de Puntarenas que no se olviden de este lugar. Que es parte de la Provincia y que aquí hay miles de trabajadores, miles de niños enfermos, Sres que llegan a la maternidad de este mismo Hospital enfermós pobres que se les ayuda con sus medicinas porque sus medios no le permiten comprarlas.

Que no sean renuentes, ni se egan gato bravo con lo que es del Cantón de Osa. Que ahora hay política y que deben dar más de lo que han dado a este Puerto. Que le devuelvan la AUTONOMIA a la nueva Junta que está integrada por elementos que están dispuestos a luchar bravamente por la reconquista de esta ley.

Y a Ud. Padre Salas Valenciano, lo respaldamos con nuestras firmas para que luche en defensa de este justo derecho y en defensa de la salud de miles de —Pasa a la Página SIGUIENTE

"Café Hogar"

RODRIGUEZ y ZUMBADO

Teléfono 134 — Heredia

GARAGE 15-15

DIA Y NOCHE

A SUS ORDENES

SASTRERIA

FERNANDO VALVERDE

TRAJES
GUAYABERAS
JACKETS
ABRIGOS

Frente al Teatro Moderno
San José

Teléfono 1399

Pida y use siempre los conocidos

HILOS "SEDINA CORONA"

Colores Firmes — Yardaje Garantizado

CITADO UN HERMANO DEL SECRETARIO DE ESTADO DULLES EN LOS PROCESOS DE PRAGA

El Tribunal Supremo de Praga declaró culpables de espionaje, trotskismo, titoísmo, sionismo y sabotaje y llevará 11 al patíbulo y tres a cadena perpetua agregando que "el puño de hierro del pueblo checo descendió hoy sobre los traidores que querían llevar a los trabajadores de nuevo al régimen capitalista"

VIENA, 27 (INS). — Un tribunal checo sentenció 14 líderes comunistas checos convictos de los delitos de traición, espionaje, sabotaje y desviacionismo y sentenció a once de ellos a morir en la horca. El comentarista de la radio de Praga dijo: "El puño de hierro del pueblo checoslovaco descendió hoy sobre los traidores que querían llevar al pueblo trabajador checoslovaco de nuevo al régimen capitalista; todo el mundo considera estas sentencias como justas y apropiadas. Entre los nombres citados en el proceso por los acusados figuraron Allen Wi Dulles, hermano del próximo Secretario de Estado norteamericano; el ex-embajador norteamericano Lawrence Stienhardt; Noel Field, identificado por Whittaker Chambers en el proceso contra Alger Hiss como un espía comunista quien desapareció tras la cortina de hierro en 1949 y distintos funcionarios israelíes.

El hecho de que casi todos los acusados son de nacimiento judíos y la repetida inclusión de la cuestión del "sionismo" en el proceso dio lugar a que se temiera por la seguridad de tres millones y medio de judíos que se encuentran tras la cortina de hierro. También produjo protestas de Israel y de los líderes de las comunidades judías en Occidente.

Los otros condenados a muerte además de Salansky y Clementis son: un ex-jefe del Comité Internacional del Partido Comunista checo, Ludvík Frejka, ex-Jefe de la Sección Económica de la Oficina Presidencial, Bedrich, Reicin, ex-Ministro delegado de defensa, Karl Svab, ex-Ministro delegado de Seguridad, Rudolf Margolius, ex-Ministro delegado de Comercio Exterior, Otto Fischl, ex-Ministro delegado de Finanzas, Otto Sling, ex-Secretario del Partido comunista checo en un distrito, Andre Simon, ex-Director del Periódico Rude Pravo, órgano del partido comunista checo.

Y Joseph Frank ex-Secretario Gral. interino del partido comunista Checo.

Por John FIEHL, VIENA, 27.— (INS). —Once destacados checos que trabajaron a las órdenes del Kremlin fueron sentenciados a muerte sin misericordia hoy por un tribunal de Praga en el mayor de los procesos de purga rojos desde que Rusia ejecutó a millares de sus hijos revolucionarios en 1936.

Tres personas, los acusados de menores cuantía entre los catorce, fueron condenados a cadena perpetua en vez del patíbulo después

de haber declarado contra los líderes acusados de alta traición, trotskismo, titoísmo, sionismo, espionaje y sabotaje. Entre los sentenciados a morir están Rudolf Slansky ex-premier delegado y Secretario General del Partido comunista, y Vladimir Clementis ex-Ministro del Exterior y Delegado ante las Naciones Unidas.

Todos los acusados se habían declarado culpables en el procedimiento usual de la justicia comunista de "confesar" una variedad de delitos entre ellos "haber estado en contacto con los Estados Unidos, que fué presentado como el villano principal en el proceso.

Al dictar sentencia contra estos hombres — todos ellos judíos con excepción de Clementis — el Presidente del Tribunal según la Radio de Praga dijo que la pena suprema se había impuesto porque esos hombres habían realizado una labor de conspiración peligrosa y criminal. El Presidente del Tribunal dijo que los tres que fueron condenados a cadena perpetua se salvaron del patíbulo porque la-

Obispo de Filadelfia pronunció discurso en español

WASHINGTON, 27 (INS). — Veinte Embajadores de la América Latina participaron hoy en la celebración de la cuadragésima tercera Misa Panamericana anual del Día de Oración de Gracias en Washington. A la ceremonia, celebrada en la Iglesia de San Patricio, concurren también altos funcionarios de la Organización de Estados Americanos y del Departamento de Estado al igual que otros miembros del Cuerpo Diplomático. Los enviados fueron saludados en español por el Arzobispo de Filadelfia John F. Ohara que pronunció el sermón.

Pida las deliciosas galletas

— PUZZI —

Teléfono 138

— Heredia —

INDEPENDIENTE.

—Viene de la Pág. SEIS

vecinos de Puerto Cortés. Lo que Ud. necesite le será enviado hasta que logre nuestro anhelo y si se necesita nuestra presencia, con mucho gusto lo acompañaremos ante quien toque ir a defender esta noble y patriótica causa.

Curar a los Enfermos, es misión noble de todo buen cristiano. Y como representante Ud. de Cristo, le rogamos haga todo por remediar estos males. Dios le pagará tanta gentileza.

Respetuosamente los que firmamos al pie de esta carta.

Las siguientes firmas respaldan la carta:

Arturo Olaso Maradiaga, Edgar Arrieta Angulo, José Manuel Agüero, Eduvino Vázquez, Paulino Gutiérrez Vado, Rafael Jiménez. Afortunado Núñez M.

Todas estas firmas están debidamente reforzadas por la cédula de identidad.

ZAPATERIA Manuel Arroyo

Ofrece al público su producto con la garantía de su trabajo. Grecia.



PARA PINTAR SUS CARROS — PARA VERJAS, MUEBLES COLONIALES DE HIERRO — FAROLES, ETC.

TALLER SAN CAYETANO

50 varas E. de la Botica La Dolorosa. — Teléfono J-6482 — Apartado 2178

LA JOYERIA Y RELOJERIA -PIERPONT-

Avisa a su estimable clientela
QUE SE HA TRASLADADO a su nuevo local, costa-
do Oeste de El Nido — Heredia. Allí estará a sus
órdenes. — RAFAEL ANGEL PACHECO, Propietario

SE ACERCA...

—Viene de la Página PRIMERA
contra el alza de las tarifas, agrade-
cer un vez más a la prensa, la
radio, las municipalidades y a la
ciudadanía en general, el apoyo que
desinteresadamente le ha prestado
a su movimiento. Pero desea tam-
bién explicar brevemente, a través
de sus columnas que nunca se han
cerrado para nuestras publicacio-
nes, las razones que tenemos para
oponernos al alza de las tarifas,
para propugnar la nacionalización
inmediata de las Compañías eléc-
tricas y la construcción nacional de
plantas generadoras.

Algunas personas y entidades,
entre ellas los importantes diarios
"La Nación" y "La República", se
han pronunciado por la construc-
ción nacional de plantas pero no
por la nacionalización de las Com-
pañías. Nosotros creemos firmemen-
te que el primer paso que hay que
dar es el de NACIONALIZAR LAS
COMPANIAS porque si no nada
haríamos construyendo una o va-
rias plantas nacionales, si no conta-
mos con las redes necesarias para
la distribución de la energía. Ten-
dríamos que venderle la energía a
las compañías para que éstas a su
vez la vendieran a los consumido-
res con lo cual no habríamos gana-
do nada. ¡Bonito negocio sería ese
para las compañías! Nosotros hace-
mos los sacrificios para construir
las plantas y ellos reciben el fru-
to de nuestro esfuerzo. Eso se pa-
recería mucho a...una entrega. Por
esas razones sostenemos que el pri-
mer paso que hay que dar para
nuestra liberación eléctrica es el
de nacionalizar las Compañías.

DEPORTES

A cargo de Conquistador

Es lamentable el receso que es-
tá experimentando el Sport Heredia-
no. Parece que se ha dormido
en los laureles ya que hace dos
ocasiones el calibre de sus delan-
teros está atrofiado. Es necesario
que se les de un chance a los no-
vatos que Heredia los tiene a gra-
nel.

Cómo seguiremos conquistando
triumfos si el árbol no tiene sa-
via?

Esperamos que los que en con-
ciencia no se sientan capaces de
desarrollar mejor fútbol hagan de-
cisión de sus puestos ya que ne-
cesitamos sacrificar el bien particu-
lar para el triunfo de la colec-
tividad.

AMIGO LECTOR

Es Ud. suscriptor de este periódico? No ve
Ud. que impulsados por el más puro patriotismo
hace un año estamos luchando para tener un
semanario (que pronto se convertirá en diario)
al servicio de la libertad de prensa. Necesita-
mos que Ud. nos estimule de varias maneras:

- 1) Haciéndole propaganda e indicán-
dos los medios de presentar mejor este peri-
ódico.
- 2) Mandándonos sus reportajes o cróni-
cas de la clase que Ud. guste.
- 3) Pidiendo al Apartado 2178 en San Jo-
sé o 95 en Heredia una suscripción la cual le
costará únicamente un colón al mes. Mándenos
su dirección completa y ayúdenos en alentar un
vocero genuinamente del pueblo.

-LA CAÑADA-

CANTINA - RESTAURANTE - SODA.

Esmerado servicio - Atención Respeto.
TEL. N° 4097

ESTIMACIONES DEL ASUNTO ELECTRICO

Una apreciación e inventario de
la propiedad existente debe ha-
cerse por los ingenieros consulto-
res para usarla como base para
negociaciones de compra. Si la
ciudad puede comprar a un pre-
cio justo, sus dificultades han ter-
minado. La adquisición de un sis-
tema eléctrico por medio de com-
pra es generalmente preferido a
una expropiación. Por tanto noso-
tros, como ingenieros consultores
aconsejamos a las ciudades que
siempre agoten los esfuerzos para
comprar antes de recurrir a la ex-
propiación.

Cuando las ciudades de Knoxville,
Chattanooga y Memphis en
el Estado de Tennessee resolvie-
ron adoptar el sistema de dominio
público para sus servicios no se
oponieron ningún esfuerzo para
comprar las propiedades existentes.
En los casos en que estos esfuerzos
fracasaron, las ciudades se vieron
obligadas a construir sus propias
plantas y no fue sino hasta que
estas últimas empezaron a traba-
jar cuando se consiguió un pre-
cio razonable sobre los precios de
sistemas privados que ya existían.
Como ingenieros consultores,

siempre nos hemos resistido a la
idea de construir un sistema eléc-
trico competidor. Sin embargo,
existen en Estados Unidos apro-
ximadamente 100 ciudades con
ambos sistemas. Algunas de ellas,
las más grandes en estas cuestio-
nes, son:

Cleveland, Seattle, Fort Way-
ne, Springfield, Kalamazoo, Ho-
lyoke, Hamilton, Ohio, Washing-
ton, Indiana, Illinois, Michigan,
Massachusetts, Ohio.

Si la ciudad está documentada
con el informe técnico de los in-
genieros consultores sabrá exacta-

Para un ambiente
familiar

PENSION QUESADA

Ricardo Quesada y Sra.

Tel. 4551 — 150 varas

Norte Botica Oriental.

mente el costo de KWH en el ta-
blero, el costo de distribución so-
bre la red, el costo de manteni-
miento, y los ahorros posibles con
que se beneficiarán los consumi-
dores. Si se hacen del dominio pú-
blico todos estos hechos por medio
de un informe sin tendencia polí-
tica, será muy fácil para el pú-
blico llegar a una decisión es un
plebiscito.

Almacén La Guaría

MAX H. HARTMAN S.

Importación directa -

Ventas al por mayor

Ap. 1707 - Tel. 5100

San José de Costa Rica

Ejército Antirrojo?

Yokohama (INS). El diario Yo-
miuri dice que el ex coronel ru-
so Baglesky y el ex capitán
Chemushansky han organizado un
comité ruso libre en el lejano or-
iente— a fin de preparar el ter-
reno para un ejército ruso libre. Este
comité está organizado según la
liga mundial antisoviética.

Se estrelló el hijo de José Stalin

Usis. El diario Daily gráfico pu-
blica un despacho de Moscú di-
ciendo que especialistas militares
y civiles han operado a Vasili Sta-
lin con la esperanza de salvarle
un pie y una pierna derechos— el
se estrelló al pilotear un avión a
chorro en Tushino.

TALLER

MADRIGAL E HIJO

Reparación y carga de ba-
terías. Garantizamos el
trabajo. Precios conve-
nientes.

Pida informes al
Teléfono J-4932

Directamente en sus t-
lleses situados 175 var-
al Sur del Palacio de
de Justicia